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FRAKTION 

Landkreis Vechta 
Herrn Landrat Tobias Gerdesmeyer 
Ravensberger Straße 20 
49377 Vechta 
 
 

Vechta, den 19. Juni 2023 
 
 
 
Anfrage zum Thema Wolf zur Kreistagssitzung am 29.06.23 
 
 
Sehr geehrter Herr Landrat! 
 

Anfrage 
CDU Anfrage zum Thema Wolf, Stand für den Landkreis Vechta 

 
Welche Maßnahmen sind im Landkreis Vechta zum Schutz der Menschen getroffen worden und 
wer ist für ist für diese Maßnahmen zuständig? Dies gilt insbesondere in Bereichen wo sich Kinder 
aufhalten (Bushaltestellen, öffentliche Spielplätze etc.) 
 
Sind Lehrerinnen und Lehrer, Erzieherinnen und Erzieher geschult worden, wie man sich bei 
Begegnungen mit dem Wolf verhält. Ist das Pflichtthema in Schulen, Kindergärten und 
Bildungsstätten? 
 
Wie und über welche Kanäle werden die Bürgerinnen und Bürger zum Thema Wolf informiert? 
 
Bei der derzeitigen exponentiellen Ausbreitung des Wolfes ist in wenigen Jahren auf Grund der 
Nahrungsknappheit für den Wolf und seiner geringen Scheu vorm Menschen, mit vermehrten 
Sichtungen und Kontakten des Wolfes innerhalb von Ortschaften und Siedlungsgebieten zu 
rechnen. Hieraus ergibt sich auch für den Menschen ein großes Gefahrenpotential. 
Gibt es hierfür Notfallpläne und sind unsere Sicherheitsorgane (Polizei, Feuerwehr und THW) 
hierauf vorbereitet. 
 
Welche Auswirkungen hat die Anwesenheit des Wolfes auf den heimischen Naturschutz? 
Reduzierung der Wildbestände, Verdrängung einzelner Wildtiere die dem Wolf als Beute dienen 
bis hin zum Verlust dieser Arten vor Ort und die damit verbundenen Auswirkungen auf Flora und 
Fauna.  
Gibt es hierzu für den Landkreis Vechta Erkenntnisse, Forschungen, Erhebungen? 
Der Landkreis Vechta besitzt Naturschutzflächen die extensiv bewirtschaftet werden, z.B. durch 
Schafe- und Ziegenherden., um auf diesen Flächen geschützten und bedrohten Wiesen und 
Bodenbrütern einen Naturraum zu bieten.  
Sind diese Arten bedroht, weil durch die Anwesenheit des Wolfes im Landkreis Vechta eine 
Beweidung dieser Naturschutzflächen nur noch eingeschränkt bis gar nicht mehr stattfindet? 
Gibt es noch ausreichend Herdenkapazitäten? Wie viele Schaf- und Ziegenhalter haben in den 
letzten 5 Jahren aufgehört? 
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Welche Auswirkungen hat die Anwesenheit des Wolfes auf die Landwirtschaft? 
Welche Erkenntnisse gibt es über die Schäden und deren Anzahl und Höhe an Herdentieren im 
Landkreis Vechta? 
Welche und wie viele Wolfsgutachter hat der Landkreis Vechta? Sind deren Gutachten der 
Kreisverwaltung bekannt, um Vorkommnisse reagieren zu können? Führt der Landkreis Vechta 
eine Statistik über Vorkommnisse durch den Wolf oder ist diese vom Land Niedersachsen für den 
Landkreis zu bekommen? 
Wie viele Weidetiere gibt es im Landkreis Vechta und wie hat sich die Anzahl seit dem Auftreten 
des Wolfes im Landkreis Vechta entwickelt? Steht der Landkreis Vechta im Austausch mit 
Weidetierhaltern z.B. zum Zwecke der Aufklärung über den Wolf, oder welche Schutzmaßnamen 
sind zu ergreifen? 
 
Welche Auswirkungen hat der Wolf in Zukunft für den Landkreis Vechta? 
Beabsichtigt der Landkreis Vechta eine Folgenabschätzung zur Anwesenheit des Wolfes im 
Landkreis Vechta durch ein Gutachten/Studie zu erstellen? Wenn ja, wie hoch werden die Kosten 
geschätzt? 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
     Sabine Meyer 
Fraktionsvorsitzende 


